



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN EN CONSUNO DE LAS COMISIONES DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS PRIMERA; Y DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD, CELEBRADA EL DÍA 02 DE JUNIO DEL AÑO 2025.

Presidenta: Muy buenas tardes, compañeros y compañeras. Para esta reunión estaremos trabajando en consuno las comisiones de Estudios Legislativos Primera; y de Niñez, Adolescencia y Juventud, por lo que para dar inicio a la reunión, solicitamos amablemente al **Diputado Secretario Francisco Hernández Niño**, tenga a bien pasar la lista de asistencia a los miembros de las comisiones.

Secretario: Por instrucciones de la Presidencia, se va pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS PRIMERA.

Diputado Claudio Alberto de Leija Hinojosa, justifica.
Diputado Francisco Hernández Niño, el de la voz, presente.
Diputada Lucero Deosdady Martínez López, presente.
Diputada Eva Araceli Reyes González, presente.
Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández, presente.
Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, presente.
Diputado Ismael García Cabeza de Vaca, inasistencia.

COMISIÓN DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y JUVENTUD.

Diputada Ma del Rosario González Flores, justifica.
Diputada Mayra Benavides Villafranca, presente.
Diputada Francisca Castro Armenta, justifica.
Diputada Cynthia Lizabeth Jaime Castillo, presente.
Diputada Eva Araceli Reyes González, presente.
Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, presente.
Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano, presente.

Secretario: Hay una **asistencia** de **10** integrantes de estas comisiones; por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión.

Presidenta: Compañeras y compañeros legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **catorce horas con treinta y dos minutos** de este **02 de junio del año 2025**.



Presidenta: Ahora bien, solicito amablemente a la Secretaría tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto del Orden del Día.

Secretario: Con gusto. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Análisis, estudio, y en su caso, dictaminación del siguiente asunto: ***Iniciativa de Decreto mediante el cual se reforman dos artículos de la Ley para el Desarrollo Familiar del Estado de Tamaulipas.*** **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la reunión de trabajo. Es cuanto.

Presidenta: Gracias, Secretario. Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran estas Comisiones que emitan su voto con relación al mismo, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: Ha sido **aprobado** el Orden del Día por **unanimidad**.

Presidenta: A continuación, procederemos con el análisis, estudio y, en su caso, dictaminación de la iniciativa que nos ocupa, la cual propone armonizar la Ley para el Desarrollo Familiar del estado de Tamaulipas, con las normativas federales y estatales que prohíben el matrimonio infantil, ya que esta impacta negativamente en la vida de las niñas, niños y adolescentes, además de proponer reemplazar los términos de hombre y mujer por el de contrayentes, donde se menciona el matrimonio como acuerdo de voluntades libremente expresadas por ellos.

Presidenta: Ahora bien, solicito a la Secretaría pregunte si algún integrante de estas comisiones, desea participar con relación a la iniciativa que nos ocupa y, en su caso, llevar el registro de las participaciones.

Secretario: Atendiendo a la instrucción de la Presidencia, se consulta si alguien desea hacer uso de la voz.

Se le concede el uso de la palabra a la **Diputada Eva Araceli Reyes González**.

Diputada Eva Araceli Reyes González. Con el permiso de mis compañeras y compañeros integrantes de estas comisiones y a quienes nos siguen a través de las diferentes plataformas. El objeto de esta reforma radica en armonizar nuestra Ley para el Desarrollo Familiar con las disposiciones federales y estatales que prohíben el matrimonio infantil y al mismo tiempo sustituir los términos “hombre” y



“mujer” por “contrayentes”, a fin de emplear un lenguaje neutral, claro y verdaderamente incluyente. Con esta reforma dejamos inscrito en nuestra norma estatal el compromiso irrenunciable de que toda persona alcance la mayoría de edad antes de asumir cualquier vínculo matrimonial, resguardando así el desarrollo pleno y la autonomía de niñas, niños y adolescentes. Considero, que al precisar con claridad este requisito, cerramos cualquier resquicio que pudiera permitir uniones precoces o forzadas, y evitamos las ambigüedades que pudieran permitir la realización de prácticas que vulneren la dignidad y los derechos fundamentales de la infancia. Por otro lado, al adoptar un lenguaje neutro, damos un paso firme hacia el reconocimiento de que el matrimonio es un acto voluntario e igualitario, sin importar sexo o género. Sin duda, esta acción legislativa trasciende la simple actualización terminológica, al fortalecer nuestras instituciones mediante el establecimiento de normas más sólidas que protegen el interés superior de la niñez y consolidan un estado de derecho que no tolera prácticas nocivas. Por todo lo anterior, solicito a cada uno de ustedes su respaldo para votar en sentido procedente esta iniciativa y con ello, reafirmar nuestra convicción de avanzar hacia un modelo de legislación familiar que priorice el bienestar, la igualdad y la libertad de todas las personas. Es cuanto. Muchas gracias.

Secretario: Diputada Presidenta, es cuanto con relación a las participaciones registradas.

Presidenta: Acto seguido, me permito consultar el sentido de su voto con relación a la propuesta efectuada por la **Diputada Eva Araceli Reyes González**.

¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: La propuesta ha sido **aprobada** por **unanimidad** de los presentes.

En este sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios para que se realice el proyecto de dictamen con las consideraciones antes expuestas en la propuesta que ha sido aprobada.

Presidenta: Finalmente, procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, si alguien desea participar, favor de indicarlo, para proceder, en su caso, al desahogo de las participaciones.

Presidenta: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras y compañeros Diputados de estas comisiones, y me permito dar por **concluida** la misma, dándose por válidos los



acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **catorce horas con treinta y siete minutos** del **02 de junio del presente año**.